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臺南市私立崑山高級中學 104學年度第 1學期第 1次校務會議 

與會人數:109位，出席人數:103位，缺席人數:6位 

   

會議開始 

一、主席報告： 

(一)、主席： 

1、關於美工科停招的問題；趙主任說他無能校長自己也覺得無能，很多老師有

給許多建言，這個校長都聽進去了但是董事會有董事會的考量點，我們有努

力了但是心裡難免會遺憾。 

2、本次招生結果；全體教職員約 100位。招滿六位以上的有 17位教職員，林央

央 6 位、主任林秀樺小姐 6 位、佘鳳玲小姐 6 位、吳麗美小姐 6 位、王文成

組長 9 位、李俊欽主任 6.5 位、杜碧琦老師 6.5 位、陳嘉弘主任 8 位、黃國

雄組長 8位、陳漢宗老師 9位、歐林臻組長 10位、劉孟如老師 8.5位。另外

超過 15位以上的五位教職員是鐘翊柔小姐 40位、黃明華老師 15位、翁國清

主任 15位、李清玉老師 20位、施春娥主任 17位；校長禮輕情意重準備一點

小禮物慰勞 5 位老師，董事長也希望校長在 9 月份董事會會議提出發給這五

位老師獎勵金；在這個時機能夠招滿 15位以上非常不容易。 

3、國教署在校長會議時希望學校能代為宣導，本次會議是蔡明忠主任代理參加

請蔡主任報告，以下報告:國教署從 9/1開始新署長上任；是由教育部常次林

騰蛟常次代理署長，署長視察及交代事項請人事主任代為宣導(如附件一) 

二、討論事項： 

提案(一): 性別平等教育委員會設置要點修訂(學務處)   

說明: 促進性別地位之實質平等，消除性別歧視，維護人格尊嚴，厚植並建立性別平     

      等之教育資源與環境。這次修正主要是針對進修學校，設置要點為日補校共 

      用。以下針對修改部分作說明，修改內容如附件二。 

決議:通過 

提案(一):進修學校轉型進修部計畫(進修學校) 

說明:如附件 

決議:通過 

提案(一):閒置教室、蓮青樓、美學館出租(總務處，附件四) 

說明: 承租校舍依據私立學校法規定須經過行政會報，校務會議，董事會議的決議及 

      經送主管機關審核，檢具估價報告、契約書、校務會議紀錄、擬出租不動產 

      計畫書、不動產資料及學校財務資料專案報教育部國民及學前教育署核准。 

      觀光協會與內衣聯盟希望進一步尋求發展產學合作、協同教學。幼兒園租借         
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      則有助於學校未來發展。 

決議: (一)內衣聯盟承租 331小辦:通過。 

      (二)美學館大樓出租:通過。 

      (三)蓮青樓出租-觀光協會:通過。 

三、各處室工作報告及管控狀況說明： 

(一)、教務處： 

1、張慶龍主任： 

(1)  上學年度感謝所有教職員工對教務處工作，104學年度仍需同仁配合。 

(2)  104 學年度第一學期註冊統計表，請導師收取該生的註冊收據後，依學生

8/31日(一)放學前交至出納組。 

(3)  班級人數統計表，請確實調查班上人數，請於 8/31(一)放學交至註冊組。 

(4)  配合十二年國教教育政策，請老師重視有效教學、差異化教學、多元評量。 

(5)  請老師採多元評量成績，除定考成績外，平時成績(含出席率、作業、小考、

參與討論、回答問題、上課態度等)評量，總成績請勿給 0分。 

(6)  學生學期成績未通過前，先作補救教學，以減少重補修人數，且作成紀錄

交到教務處備查。 

(7)  在未影響教學，教師請多參加研習，提升教師專業能力，因應未來課程。 

(8)  精進優質計畫為改善評鑑弱項，感謝各(群)科努力，目前已進入複審階段。 

(9)  請務必配合教育政策，將課程融入教學中(如環境教育、性平教育、國際教

育、法治教育、品德教育等議題…)。 

(10) 持續招生至 8/20日，請教職員工努力招生，讓崑山得以永續經營。 

(11) 奉     校長指示下學期將調整基本鐘點，以照顧老師教學辛勞。 

(二)、學務處： 

1、李俊欽主任： 

學務處推動的相關業務需要各位同仁的緊密配合，方能有所成效，因此請同仁配

合學務處規定實施，本學期的推動重點有： 

(1)  加強品德教育，推動服務學習：在新學年此項列為學務處首要業務，因此

各項措施都將推行，如一年級新生集中加強管理，學生上放學時間校外加

強巡查，鼓勵學生參與慈善團體志工服務活動等。以上改變希望能改變社

區對崑山中學的既有印象。 

(2)  加強登革熱防疫，加強環境打掃：開學後請注意學生健康情形，若有(持續)

發燒現象，請通知保健室。明日列為本校校園清潔防疫日，教室打掃重點。

另本學期為了防疫工作，班級及科不種植盆栽，各班科的盆栽請若老師要
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請搬回，若不要的請全部搬至健康中心前走廊，大型垃圾請搬至回收場旁。  

明日 9:00班級壞掉課桌椅連結椅部分及分離式椅子請搬至維修小組前，多

的分離式桌椅請搬至 673 教室多的連結式桌椅請搬至 132 教室。本學期因

班級數少，所以每班外掃區的分配會比以往大，麻煩導師在打掃時間務必

抽空前往督導，灑掃應對進退亦是品德教育首要，在這方面請老師能予以

重視。 

(3)  校園死角宣導：除原有校園死角空間，本學期蓮青樓及思源樓四樓皆為空

教室，請老師宣導學生不要進入這些區域及逗留，若發現學生有逗留情形

請糾正。 

(4)  校園禁菸：上學期末衛生局已針對吸菸學生行文罰款，多位學生已遭罰 2000

元，請導師提醒學生，為了自己免於受罰及其他學生權益，不要在校園吸

菸，學務處將加強巡查，衛生局方面亦會持續針對吸菸學生開罰。 

(5) 團膳督導：本學年續推全校統一團膳，在上學期發現有學生吃霸王餐情形，

為維護用餐學生權益，請導師務必確實督導班級團膳用餐，另為了學生用

膳安全及身體健康，除了家長送餐，鼓勵學生全部使用團膳。 

(6) 午睡督導：在上學期大多數老師皆能在教室管理學生午睡並陪著午睡，但

少數老師不在教室，因此教室內有學生走動，聊天使用手機情形，在這請

老師盡可能在教室午睡。 

(7) 手機使用管制：在學校首頁\行政單位\檔案下載有崑山中學學生違規使用

手機通知單，如有學生發生違規狀況，請以此通知單通知家長知悉，共同

輔導 

(8) 校園性別平等教育宣導：校園性別平等教育是教育部列為重點業務，在上

學期感謝老師配合，在校園性別事件能主動通告學務處，使事件順利解決，

另外在教育部分亦請導師能予以加強男女有別，彼此尊重應有概念教育，

若發現學生可能因情感問題造成情緒不穩，除予以輔導並記錄外，請通知

輔導室介入情感教育輔導。 

3、生輔李組長: 

    (1) 有善校園周宣導由今天至星期五，因雨活動延至明天早上。 

    (2) 明天、後天特定人員要來實施尿液塞檢 

    (3) 國家災害日演練 9/11星期五演練示範。預演 9/18早上正式演練 9/21早上    

    (4) 921分，如發布狀況請往操場集合。 

    (5) 教師正向管教宣導，103學年國教署接獲 9件不當管教、體罰被處分包含軟 

        棒打手心、打耳光臉頰、禁止上課剝奪學習。 
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    (6) 騎腳踏車務必戴安全帽。 

4、護士謝小姐: 

    登革熱宣導(附件五) 

5、訓育鄭組長: 

    99課綱規定教師在綜合活動是有輔導、指導、參予的責任。這學期社團有作調   

    整。如將電影欣賞社過於攏統，將其改為如宮崎駿電影欣賞、偵探懸疑片、恐 

    怖電影、異國電影欣賞秀等。社團調整提昇老師及同學的意願。 

(三)、總務處： 

1、陳宏睿主任： 

(1)、學生補套量服裝請至總務處套量，轉學生於轉生訓練統一套量。 

(2)、搭校車的同學請至學校網站查詢路線異動公告。 

(3)、各班的遙控器及鎖頭請至總務處領取。 

(4)、電視的訊號線有需求再到總務處領取，以一學期為借領時間，期末歸還。 

(5)、各科已登記的財產請勿在通知總務處前隨意移動。 

(6)、明天大掃除壞掉的桌椅，請搬到維修組前面。不足的桌椅，請至 132 教室

搬補。多餘但是堪能使用的桌椅，請先留在班上。 

(7)、還未繳交註冊單的班級請盡快將已註冊收據繳回。 

(8)、公文請儘快歸檔。明日大掃除完畢後開始發書，請聽廣播至勤學樓一樓領

書。教用以及後續辦理補退書籍地點都在圖書館。日校請在 9/9 號前完成

書籍退訂及班級領書單繳回。請學生在與任課老師確認書籍無誤後再寫上

名字及劃記。 

(9)、由於維修耗材未能到位，因此許多網路報修延遲，營繕組會儘快想辦法解

決維修問題。 

(10) 團膳的業務這學期由總務處處理，經行政會議討論通，目前仍由兩家承攬

及提供餐具。一學期供餐日約 98日導師及科主任為免費供餐，素食在 144

教室供應。家長會建議一週兩天水果供應，每天米飯不同如白飯、五穀、

紫米….等等，以及每周一日蔬食日，經行政會報討論改為每兩週有一天蔬

食日，由營養師提配後決定哪天。 

2、學務李主任:上學期團膳結餘約 48萬，這些經費會用在學生上。 

(四)、實習處： 

1、李耀廷主任： 

(1)  均質化申辦(南二區)。 

(2)  美顏就業導向專班執行。 
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(3)  南台科大產學攜手合作專班(電機科)申辦送審。 

(4)  延平國中技藝班(上學期:設計學程，下學期:餐飲學程)開課。 

(5)  11/8第三梯次技能檢定學科測驗舉辦，報名日期:9/1~~9/10。 

(6)  9/21青少年打工權益維護宣講，台南市勞工局到校演講。 

(7)  即測即評檢定報名。 

(8)  校外實習、業師協同教學、職場體驗持續辦理。 

(9)  教師赴公民營機構研習申辦薦送，今年約有 30為老師為歷年最多。 

(10) 實習課程請教師提升教學成效及加強職業安全衛生教育，職安法如沒落實

一次罰 30萬，今年 5/8 大安高工一位女同學頭皮被機器捲入。 

(11) 就業輔導，暑假打工有大約 40 幾個工作機會，另外會長也提供 10 多個工

作機會。 

(12) 社區服務及敦親睦鄰，有與鄰近社區(六合里、華興里、西橋里)參與端午

節、中秋節、重陽節的活動。如義剪、表演、社區打掃等活動。 

(13) 這學期與南臺、崑山、東方、嘉藥、中華、南榮、高苑科大辦理技職專精。 

(五)、人事室： 

1、陳怡麟主任： 

(1)  104 教師聘約以發給各位老師，回聘時有數位老師在聘書上有加註意見，

經與律師確認，這樣聘約視同無效。會再重新製作聘約，尊重老師決定是

否重新簽訂。 

 (六)、會計室： 

1、林央央主任： 

(1)、有關預算控管與執行委員會相關細則尚未提出，預計 9/15達成共識以作為

本校 104年財務改善作法。請各科配合提供詳實預算編列。 

    (2)、由於財務目前仍有短缺，薪資的部分，八月份老師與職員都領本俸，由於  

         國教署今年沒在八月份撥經費，至上星期為止，學生註冊數不到一半。剛    

         才人事所提到聘約未完成程序的，照律師建議，暫不發放薪資，但因為考      

         量有公保健保要繳，所以將先發一萬元。聘約如完成後，再補撥薪資。 

(七)、校務發展中心： 

1、蔡明忠組長： 

 (1)  感謝所有同仁的鼎力協助，104學年度的招生工作順利完成，今年教育部 

      嚴格規定 8/20日一定要截止。因此，日間部在 8/20就把學籍報上去，因    

      此在此說聲明。進修學校觀光科也招滿。因此再次說明。為最後共計招收 

      366人，日校 264人、進修學校 102人，雖未達標但還是誠摯感謝所有同 
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      仁的付出與幫忙，期冀大家再努力明年能有更好的成績。 

(2)  關於聘約協商當時提到先訂定主約，即本(年功)俸依法令及教育部相關規 

     定辦理，其餘學術研究費、專業加給、職務津貼及其他加給另行訂定「臺南         

     市私立崑山高級中學教職員工待遇支給標準辦法」辦理，惟該辦法訂定須與      

     教師會協商。我們去年 2200人今年 1413人，我們要給新生 1萬元獎學金，      

     國中部幾乎免費，高中部也是公立收費。今年招生配合度有但積極度不夠。      

     希望大家明年主動積極的投入招生，有投入必有回饋。今年排課將招生列為 

     重要考慮因素，這是所有私校面臨的問題。 

   (3) 校發中心自 104學年度起辦公室已搬到清勉樓三樓(原行政電腦中心)。 

(八)、輔導室： 

1、陳嘉宏主任： 

(1) 輔導室分為輔導組與特教組組職及業務內容如附件。 

(2) 請導師及學務處協助高關懷學生，如有需要請轉介到輔導室。 

(3) 特教組的成果發表目前暫定於 12/25-31。 

(4) 各班 ABC表請於明天交給李景欣小姐。 

(九)、進修部： 

1、翁國欽主任： 

(1) 感謝各位教職同仁對進修學校的協助與支持，新生 101位，轉學生 30位。 

(2) 持續推動品德教育、生命教育、及正向管教。 

(3) 104 學年度新生，開學兩週內曠缺課超過 36 節(報名表有特別備註)，不予

呈報學籍，請招生同仁協助配合。 

(4) 進修學校晚上 18:40導師會議、19:00開學典禮及註冊。 

(5) 會後，請擔任進修學校的教師至辦公室向鄧艾玲老師領取課表。 

(十)、職工福利委員會 

    無 

四、臨時動議： 

(一)  

1、趙啟賢主任 

美工科一向努力，也做出口碑。美工科的老師與學生為學校爭取了許多的榮

譽。美工在崑山也是一個亮眼的招牌，美工的設備是健全的。設備完善，有師

資給學生，我們有國家檢定場所，我們畢業的學生表現也優異，新人獎得主就

是我們美工科的學生。我們有努力的打基礎，希望大家理解美工科存在的價值

是什麼。 
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2、楊怡靜老師: 我建議不用停招，其實是否可以用整合或是結合來改變”美工”來 

               創造。 

3、陳炳煌老師: (1) 有關美工廢科問題建議可以再提出討論。(2) 有關 10位未發 

               聘的老師，意義何在? 

4、陳鴻任老師: 希望學校有規劃性的去發展，既有資源設備勿浪費丟棄。 

5、蔡良哲老師: 美工科的發展希望能再分析整合。 

6、許澤民老師: 大學注重文創，因為這是個特色。希望趙主任別再自責。 

7、李俊欽主任: 美工科一路走來表現好，管理好。建議如楊老師所提，將美工動畫 

               做結合教務處將課綱做調整，期許一個新的發展。 

8、林佳蓉老師: 10位老師，聘書今天發，有點不解。 

9、林央央主任: 薪資超過 9/1發放，會牽涉到稅金問題，所以未回聘老師，                 

               如可以今天完成回聘，我們今明兩天會補發。 

七、主席結論： 

(一)、校長： 

1、 美工科的問題，會在董事會繼續提，課綱微調及整合要麻煩美工科提供。 

2、 暑假巡視教室，設備雖不完備，但該珍惜的老師也責無旁貸。該要有的教育 

    良知該付諸行動。 

3、 學校是非多，以訛傳訛，造成對立，不可取。夾雜在粉擾，該推動的校務反   

    而窒礙難行。校長希望致力於推動校務，為明年招生奠定希望。 

4、 散會。 


